

ABSTRAK

Hilya Khoirinnida, 1940110106, Layanan Rehabilitasi Gangguan Jiwa dalam Mengembangkan Sikap Kontrol Diri Penerima Manfaat di Sentra Margo Laras Pati.

Orang dengan gangguan jiwa pada umumnya memiliki emosi yang tidak stabil serta kontrol diri yang kurang sehingga sering berperilaku secara impulsif dan bisa membahayakan sekitar. Maka dari itu perlu adanya layanan rehabilitasi untuk orang dengan gangguan jiwa. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang dilakukan untuk mengetahui pelaksanaan, hasil serta faktor pendukung dan penghambat dari layanan rehabilitasi terhadap penerima manfaat gangguan jiwa dalam mengembangkan sikap kontrol diri di Sentra Margo Laras Pati serta untuk mengetahui bahwa layanan rehabilitasi sosial mampu memperbaiki dan mengembangkan sikap kontrol diri pada orang dengan gangguan jiwa.

Subyek dalam penelitian ini adalah 6 subyek primer yang terdiri dari 3 penerima manfaat dan masing-masing pendampingnya, serta 9 subyek sekunder yang mendukung dalam pengumpulan data. Pengumpulan data yang digunakan yakni dengan teknik wawancara mendalam secara semi terstruktur, observasi lapangan dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisisnya menggunakan analisis deskriptif kualitatif, yang mana peneliti berusaha memaparkan, menggambarkan, menguraikan dan menginterpretasikan data yang telah didapat sesuai dengan keadaan yang sebenarnya.

Hasil yang diperoleh dari penelitian ini yaitu: 1. Pelaksanaan layanan rehabilitasi sosial di Sentra Margo Laras Pati mempunyai mekanisme layanan yang jelas serta memiliki layanan yang lengkap berupa layanan fisik, mental, spiritual, vokasional, medis dan sosial, yang mana disesuaikan dengan pembaharuan peraturan menteri sosial nomor 7 tahun 2021 berupa mental fisik disiplin, terapi vokasional, bimbingan mental psikologis, spiritual dan sosial, serta pemeriksaan fisik dan kesehatan bagi PM 2. Hasil layanan rehabilitasi sosial dapat mengembangkan sikap kontrol diri berupa kontrol perilaku, kontrol kognitif dan kontrol keputusan penerima manfaat di Sentra Margo Laras Pati. 3. Faktor pendukung layanan rehabilitasi meliputi tersedianya biaya operasional yang mencukupi, tersedianya gedung yang memadai, tersedianya alat transportasi, tersedianya sumber daya manusia sesuai keahlian, serta letak geografis Sentra yang strategis. Adapun faktor penghambatnya meliputi masih banyak penerima manfaat yang tidak mengikuti layanan rehabilitasi di Sentra Margo Laras Pati.

Kata Kunci: Layanan Rehabilitasi. Gangguan Jiwa, Kontrol Diri